
Protokoll zur Fachschaftsratssitzung am 14.1.2015 um 18.00 Uhr

Ort: Dorotheenstraße 24, 10117 Berlin, Lekrum
Beginn: 18.00 Uhr
Ende: … Uhr

Teilnehmende: Grace, Max, Sabine, Nadine, Moritz, Johannes, Nele, Stefan, Johanna, Agata, Tjebbe
Gäste: -
Sitzungsleitung: Sabine, Tjebbe
Protokollant_in: Tjebbe

TOPe:

1. Aktueller Finanzbericht
2. Fahrt
3. Fachschaftsräte- und -initiativenversammlung
4. Fakultätsrat
5. Lange Nacht der Wissenschaften
6. Problemzone
7. Studentische Hilfskraft bei der Kulturwissenschaft
8. Hunde
9. Sonstiges

Beschlüsse:

 ….

TOP WAS WER 
1. Aktueller
   Finanzbericht

Finanzbericht, aktuell noch 15€ da, nach der 
Abrechnung von Lucia. Noch nicht mit 
einberechnet sind die Nachzahlungen des 
Referent_innenrates (RefRat).
Schwierigkeiten bei der Suche der Banken, 
die Bank GLS wurde von Sven 
vorgeschlagen. 
Der Kontakt mit der Bank wurde 
vorgeschlagen.
Johannes schlägt vor, die Berliner Bank 
nochmals zu konsultieren und sich parallel um
die GLS-Bank zu bemühen.

Nadine

2. Fahrt Viele Erstsemester waren enttäuscht, dass 
keine Fahrt vom Institut bzw. Fachschaftsrat 
(FSR) organisiert wurde. Johanna hat sich um 
eine mögliche Unterkunft in der Nähe der 
Ostsee bemüht und sich weiter darum 
kümmern. Es soll selbstversorgend geklärt 
werden und ungefähr Platz für 30 Personen 
geben.
Ein Auto könnte vom Fuhrpark gestellt 
werden, um mögliche Engpässe 

Johanna



auszugleichen.
Jojo wird sich weiter informieren und dem 
FSR davon berichten, die Fahrt wird für Ende 
April geplant.
Eventuell kann der Refrat nachträglich die 
Fahrt finanzieren, doch der volle Preis sollte 
erstmal von den Teilnehmern bezahlt werden 
und nachträglich könnte dann das Geld 
zurückerstattet werden. 

3. Fachschaftsräte-
   und -initiativen-
   versammlung 
   (FRIV)

Der Finanzer des FSR der Geschichte wurde 
Opfer eines Raubüberfalls, zudem wurde – zu 
einem späteren Zeitpunkt – auch der Tresor 
des Geschichtscafés entwendet. 
Die Fachschaft der klassischen Archäologie 
befürchtet, dass es zur Schließung des Faches 
kommen wird, da sie nicht über die 
geforderten 30 Anmeldungen pro Jahr 
kommen. Deswegen wird der Kontakt zu den 
anderen Universitäten (z.B. der Freien 
Universität zu Berlin) gesucht, um das 
Problem eventuell gemeinsam zu lösen.
Es wurden neue Vertreter_innen für das 
Referat Fachschaftskoordination (FaKo) 
gewählt.

Sabine

4. Fakultätsrat Anträge auf Beurlaubungen, 
Forschungssemester usw.. 
Heute (14.1.2015) Treffen der AG 
Fakultätsreform
In dieser AG wurde eine Bestandsaufnahme 
aufgenommen, um die Zusammenarbeit der 
verschiedenen Fakultäten zu überprüfen, um 
eine bessere Zusammenarbeit zu fördern und 
ein Fakultätsprofil auszuarbeiten. Das Profil 
soll helfen aufzuzeigen, dass eine Fusion der 
Fakultäten nicht unbedingt notwendig ist.
Externe Leute sollen befragt werden, um die 
Nutznießung dieser Fusion zu kontrollieren.

Johannes

5. Lange Nacht der
   Wissenschaften

Die Lange Nacht der Wissenschaften findet am
13. Juni statt. Die Workshops sollen bis zum 
30. Januar vorgeschlagen werden, um noch 
Räume im Grimmzentrum vormieten zu 
können. Max erzählte, dass wieder 
Sprachkurse angeboten werden sollen, wie bei 
der letzten Nacht der Wissenschaften. Die 
Koordination beim letzten Mal war nicht 
optimal, vielleicht sollte man sich früher um 
eine langfristige Planung bemühen. Eventuelle
interaktive Kurse sollen angeboten werden, um
mögliche Interessenten anzulocken.

Sven, Max



Max wird Muriel bezüglich der Langen Nacht 
der Wissenschaften kontaktieren und eine 
mögliche Teilnahme des FSRs anbieten. Die 
Sprachdozenten werden zudem kontaktieren, 
um herauszufinden, ob die Dozenten sich 
schon um die Sprachkurse bemüht haben. 
Dadurch soll bewirkt werden, dass die 
Sprachkurse nicht von der Seite des FSRs und 
der Dozenten angeboten werden soll, sondern 
dass eine Zusammenarbeit gefördert wird. 
Max wird die Dozenten per Mail kontaktieren.

6. Problemzone Max berichtet nochmal von dem Ergebnis des 
NI- Tages. Siehe Anhang zum Protokoll vom 
07.01.2015.

Max

7. Studentische
   Hilfskraft bei der 
   Kulturwissenschaft

Es ist eine Stelle als studentische Hilfskraft der
Kulturwissenschaften ausgeschrieben worden. 
Diese Stelle ist mittlerweile offen einsehbar.

Max

8. Hunde Es gab Beschwerden, dass des Öfteren Hunde 
mit ins Institut gebracht wurden, obwohl es  
verboten ist. Die Hunde sind zudem nicht 
angeleint und könnten eine mögliche Gefahr, 
insbesondere in den Treppenhäusern bedeuten.
Johannes möchte dieses Problem dem 
Institutsrat unterbreiten um eine Lösung zu 
finden, falls die Gespräche mit dem FSR und 
der Hundeführer nicht zu einer Lösung führen.

Grace

9. Es gibt Probleme mit dem Kursleiter in einem 
Masterkurs, durch Entfall und schlechte 
Organisation, z.B. ist es unklar, wann die 
Prüfung in diesem Kurs stattfindet. Der 
Vorschlag ist, dass man sich mit Thomas 
zusammensetzt und über diesen Kurs 
kommuniziert.

Nadine

Tjebbe Remy, Berlin, 
Name, Ort, Datum                                                                                                    
(Für den Fachschaftsrat am Nordeuropa-Institut) (Protokollant_in)


